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“受疫情影响，我们生存压力很大，一
些业务没法顺利开展。不希望高额的宽带
费用成为压垮我们的最后一根稻草。”润江
慧谷大厦里一家企业负责人呼吁，希望有
多家可供选择的电信业务经营者，尽快打
通“提速降费”的“最后100米”，让中小企业
真正享受到“提速降费”的红利。

采访中，多家企业相关负责人表示，为
企业纾困政策需要落实落细，期盼规范商
务楼宇宽带接入服务，保障用户合法权益，
为中小企业减轻负担。

独立电信分析师付亮认为，为打破宽
带垄断，写字楼里至少要有三家以上电信
服务商同时提供服务，其中至少要有一家
是移动、电信、联通等基础运营商。行业主
管部门和市场监管部门应加强日常监督检
查，发现垄断行为或者恶意提价行为，要采
取相应的处罚措施。

“如果基础电信运营商利用自己的市
场支配地位，要求物业与自己签订排他性

的协议，是涉嫌违反反垄断法的。”滕立
章说。

记者查阅多地宽带接入方面的相关管
理规定，其中对房地产开发企业和物业服
务企业提出了相应要求，比如不能与电信
运营代理企业、基础电信运营企业签订任
何垄断或排他性质的协议，应当将接入基
础电信运营企业的有关信息在楼宇内显著
位置公示等等；也明确了通信管理部门、住
房城乡建设部门及市场监督管理部门的各
自职责。

滕立章认为，解决“提速降费”被物业
“卡脖子”问题，应确保物业向用户提供完善
的网络接入配套设施，禁止物业向用户收取
与网络接入相关的各类费用，禁止物业收取
入场费等费用；物业还应当及时公示楼宇的
网络接入商及收费标准，相关标准应作为房
屋买卖或租赁合同的附件内容。

河北省通信管理局相关负责人表示，
将继续加大市场监管力度，打击扰乱电信
市场经营的违法违规行为，建议运营商不
断完善中小企业客户宽带接入产品体系。

新华社北京7月6日电

写字楼网络中心只能办理企业专线，10兆带宽每年就要1万多元

“提速降费”谁在“卡脖子”

□新华社记者 赵文君

5月以来，全国快递业务量增速超
四成，创 2018 年 2 月以来新高；6 月以
来，全国快递日均业务量接近 2.6 亿
件。今年上半年，邮政快递业一面服
务疫情防控、一面迅速复工复产，在迎
难而上中实现逆势增长，凸显了我国
大市场的韧性和潜力。

畅通经济社会微循环

6月下旬，申通快递董事长陈德军
来到湖北枣阳，在田间地头化身主
播。这是申通快递推出的公益助农湖
北专场，短短两小时，热干面、鲜桃、香
菇等多款湖北特产一上架就被“秒
光”。

陈德军表示，农村市场潜力巨大，
此次通过直播带货的方式助力农产品
上行，是积极拓展“快递+”新模式的一
次尝试。

刚刚过去的“618”网购节和端午
节，中通快递内蒙古巴彦淖尔网点

“战绩”不俗。近千吨面粉、超 10 万件
的瓜子、奶酪、牛肉干等快件，从网点
仓库被送往全国各地。网点负责人
霍承毓说，小麦是当地农民收入的重
要来源，面粉销售市场直接影响着农
民收入。

中通快递董事长赖梅松说，快递
连接产业链和供应链，是企业复工复
产的重要基础。看到快递行业的强劲
复苏，对中国经济更添信心。

据国家邮政局统计，全国快递业
务量从 1月份的低位运行，2月份快速
恢复、转为正增长，到 5 月份以来逆势
增长、增速同比超过四成，创 2018 年 2
月以来新高。

服务聚焦民生所需

6月26日，圆通速递河南和北京区
域免费接力运送的 500 多箱爱心蔬菜
送到北京市丰台区花乡社区，为居家
隔离的社区居民送上爱心蔬菜。近
日，北京圆通迅速成立“百人战疫应急
服务小分队”，不仅为北京市民做好快
递服务，还为社区提供志愿服务。

快递服务聚焦民生所需，连接千
家万户。今年上半年，快递业迅速推
动复工复产，可谓是“人民有需要、企
业 有 担 当 、社 会 有 支 持 、政 府 有 推
动”。

国家邮政局推动快递企业与电商
企业进行业务对接，畅通合作机制；
鼓励企业积极采用互联网用工等方
式，解决企业招工难问题。快递企业
在做好疫情防控的同时，创新推广定

点收寄、智能箱投递、预约投递等模
式，努力为广大用户提供安全便捷的
服务。

据统计，早在 2月 17日，全国快递
业务量已经恢复至正常的六成，快递
员复工到岗人员超过 200 万人。短短
10天后，2月28日，快递业务量恢复至
正常的八成，快递员复工率达90%。

国家邮政局普遍服务司司长马旭
林表示，快递打通大动脉、畅通微循环，
在保障经济正常运转和人民群众基本
生活需求方面发挥了“先行官”作用。

新需求激发新动能

云答辩、云毕业照、云典礼……
2020 年夏天，许多高校毕业生迎来了
一个与众不同的毕业季。各家邮政快
递企业纷纷行动，为毕业生提供寄递
服务。行李、学位证等物品通过“云寄

递”的方式，发往全国各地，解决学生
不方便到校的问题。

北京顺丰为学子提供“云寄递、云
仓储”服务，专门针对毕业生提供中小
件专业存储服务，可以实现随时存、随
时取、随时寄。目前，已经帮助58所高
校累计10万名学子完成行李寄递，在6
月30日一天突破了1万单。

“疫情防控对无接触派送方式的
要求，产生了大量快递应用新场景。”
顺丰速运有关负责人说，未来顺丰将
不断加大智能快件箱、配送机器人、无
人机等产品的研发与运用，对末端配
送服务不断进行探索提升。

目前，邮政快递业年均吸纳就业
人数约占全国新增就业总人数2%。小
快递拉动大民生，未来，快递服务经济
社会发展的动能将进一步被释放。

据新华社北京7月6日电

5月以来，全国快递业务量增速超四成

快递逆势增长背后的密码

在 普 洛
斯哈南物流
园区，哈尔滨
市重点监测
物流企业南
京晟邦物流
有限公司哈
尔滨分公司
工作人员对
商品进行分
拣。（资料图）

新华社发

□新华社记者 关桂峰
刘桃熊

通过正规营业

厅办理家庭宽带，

300兆带宽网络每

年只需1000多元；

但在写字楼网络中

心只能办理企业专

线，10兆带宽每年

就要1万多元……

宽带服务“提

速降费”是近年来

从中央到地方一直

强调并努力的方

向。“宽带和专线平

均 资 费 降 低

15%。”2020年的

全国两会上，政府

工作报告作出如上

表述。

但是，记者近

期调查发现，部分

工业园区、商业楼

宇的宽带“终端价

格”实际并未下降，

物业、代理商成了

“提速降费”的“肠

梗阻”。

在北京市国投财富广场租房办公的王
先生近日向记者反映，在联系联通、移动公
司报装宽带时被告知，在该写字楼无法安
装，原因是无法铺设设备。他咨询负责该写
字楼网络接入的网络中心后得知，安装企
业专线的带宽 10 兆起步，一年近 2 万元。

“联通公司的套餐 100 兆带宽一年也就
2000 多元。”王先生说，据他了解，一些租
户嫌价格高，选择使用无线网卡的路由器。

记者电话询问了该写字楼的网络中
心，得到的答复是，租户只能选择其企业专
线，无法选择联通公司等运营商的套餐，原
因是没有设备；但是在电话里不报价，需现

场询问价格。
记者调查发现，一些工业园区或者商

业楼宇往往只有一家代理商提供网络服
务；有的尽管有几家运营商提供服务，但只
有一家代理商，企业只能从代理商那里购
买高价服务。

石家庄润江慧谷大厦的宽带业务由一
家名为利卓网络的服务商提供。“用它的网
络，20 兆带宽一年 6000 元，而且网速特别
慢，连日常网银支付都满足不了。”润江慧
谷大厦里一家企业的工作人员称，他们想
直接办理联通的宽带，但遭到物业和利卓
网络的层层阻挠。记者联系利卓网络，工作

人员称 20 兆的专线一年 20400 元，可以在
此基础上打六折；50 兆的专线一年 40800
元，可以在此基础上打五折。

在黑猫投诉、聚投诉等网络投诉平台，
也有不少宽带垄断方面的投诉。

上海某高科技园区一位企业用户曾投
诉称，物业联合某企业垄断宽带业务，乱收
线路维护费和管道占用费，一根宽带或者
光缆，管道占用费要2000元；如果自己找运
营商申请，就需要加收每年20000元的线路
维护费。“很多企业因为业务需要，就忍气
吞声，而且打12345投诉都不能解决。”

还有企业向记者反映，物业称所在楼
层宽带端口不够，需要从楼上接下来，一个
端口费就要2000多元；但是这一层其实有
端口，有可能只是找借口额外收钱。

2018 年 12 月，工业和信息化部表示，
将在全国范围内开展为期一年的商务楼
宇宽带垄断专项整治工作，要求基础电信
企业等不得与房地产开发企业、物业管理
公司等达成任何形式排他性协议或约定，
保障各企业平等接入、用户自由选择的
权利。

整治之后，为何宽带垄断问题仍然难
以根治？

“所有的宽带线路进入企业用户都要
通过楼宇的管道，物业只要不愿意让一家
服务商进入楼宇，可以用若干种方法来设

置障碍。”长期关注该问题的北京雷腾律师
事务所律师滕立章说。

——建设初期就签订排他协议。在石
家庄，部分写字楼建设方在建设初期就选
定一家电信运营商作为独家合作伙伴参与
写字楼电信基础设施建设，签订排他协
议。石家庄市金石工业园内有200多家企
业，其中一家网络公司作为联通代理商垄
断了园区内的宽带业务，想要办理其他运
营商的宽带比较困难。

——物业巧立名目向网络接入服务
商、企业用户收取费用。比如，有的物业会

向网络接入服务商收取入场费、弱电管井
占用费、施工监管费等；有的物业在新的企
业用户入驻时，以通信网络不全为由，让该
企业用户重新“走”一遍线路，并且指定相
关公司施工，收取一笔施工费用。

——验收以及后续环节监管不到位。
一些建筑项目竣工时，主管部门验收时并
未对宽带接入问题进行严格检查，对宽带
接入中的违规行为查处力度不大。

“对于宽带接入问题，多地通信管理
部门及住房建设管理部门作为监管方都
发布了规范性文件。上述这些做法违反
了宽带接入的相关管理规定，未能保障各
企业平等接入、用户自由选择的权利。”滕
立章说。

提速降费 如何解决“卡脖子”问题

●●● 宽带垄断 一年宽带费1万多元

●●● 顽疾难治 宽带接入猫腻多

据新华社北京7月6日电（记者张莹）新冠
疫情仍在全球蔓延。除了疫苗之外，人们也寄
希望于特效药物。目前，越来越多的候选药物
已进入科研人员视野，大量临床试验正在全球
开展，不过真正的新冠特效药迄今仍未出现。

那么，新冠特效药研发的进展究竟如何？
突破口在哪里？真正的特效药问世还需多久？

搜寻潜在靶点

研发特异性抗病毒药物，首先要基于新冠
病毒入侵人体细胞、自身复制以及致病等多个
环节的关键机制来筛选和设计药物靶点。

北京生命科学研究所研究员李文辉日前向
记者介绍，已知新冠药物靶点可以分为两大类，
一类靶向新冠病毒本身；另一类靶向宿主也就
是人体。靶向病毒的靶点还可以细分，一类是
针对病毒入侵阶段，比如帮助病毒入侵细胞的
刺突蛋白，其受体结合域（RBD）是一个关键靶
点；另一类针对病毒复制阶段，其中主蛋白酶和

“RNA依赖的RNA聚合酶（RdRp）”被认为是两
个较有前景的靶点。

科研人员迄今已成功观察到多个新冠病毒
靶点的结构。相关研究为新冠药物研发奠定了
坚实基础。美国科研团队2月首次报告了刺突
蛋白在原子尺度上的三维构造。3 月，上海科
技大学和清华大学团队解析了转录复制机器核
心“引擎”“RdRp-nsp7-nsp8 复合物”近原子分
辨率三维空间结构。上海科技大学与中科院上
海药物研究所等机构4月报告了一种主蛋白酶
强效抑制剂N3，并率先解析了“主蛋白酶-N3”
高分辨率复合物结构。

靶向人体的药物靶点更为复杂，这是因为
新冠病毒感染症状多样，影响多个脏器。从治
疗方面看，更多这类靶点仍处于探索中，其中一
些靶向免疫系统。

多个方向并进

据专家介绍，在研新冠药物基本涵盖了常见的药物类型，在小
分子靶向药物、生物大分子药物等方向都取得了进展，未来还可能
出现干细胞疗法、基因疗法等其他候选疗法。

小分子药物研发领域，多个团队报告了靶向主蛋白酶的候选
化合物新发现，认为这类化合物有发展为新冠药物的潜力。德国
吕贝克大学科研人员在非典疫情后研发了以主蛋白酶为靶点的
α-酮酰胺类抗病毒化合物，并于今年5月公布了其“改良版”α-酮
酰胺13b的细胞实验数据。

美国《科学》杂志6月19日以封面文章形式介绍了中国科研团
队发现的以主蛋白酶为靶点的两种化合物 11a和 11b。研究团队
不仅分析了两种化合物与新冠病毒主蛋白酶相互作用模式，还揭
示了它们抑制主蛋白酶的分子机制。

生物大分子药物研发方面，全球多个团队报告了针对新冠病
毒的单克隆抗体。中科院微生物研究所与上海君实生物医药科技
股份有限公司等单位共同开发的重组全人源抗新冠病毒单克隆抗
体注射液近期获批进入临床试验，有望在不久的将来用于新冠感
染的预防和治疗。该候选药物的研制基于中国科研团队从新冠康
复患者体内分离的单抗CB6。英国《自然》杂志5月在线发表报告
说，利用恒河猴开展的动物实验中，CB6表现了预防和治疗新冠感
染的能力，与刺突蛋白RBD结合位点和宿主细胞高度重叠，并比
宿主细胞更有“亲和力”，颇具临床前景。

“老药”显示新效

“老药新用”也是新冠药物主要研发策略之一。如果能从现有
药物中找到对新冠病毒感染有效的药物，就可以绕过药理学研究、
动物实验等阶段，直接进入临床试验。

常见皮质类固醇激素地塞米松已被证实可降低危重新冠患者
死亡风险。英国牛津大学领衔团队在临床试验中对超过 2000名
重症新冠患者使用了地塞米松，这种药物能让需用呼吸机的患者
死亡风险降低 35%，需吸氧的患者死亡风险降低 20%。世界卫生
组织已呼吁增加该药产量。

瑞德西韦、法匹拉韦、托珠单抗等药物也对不同新冠患者群显示
了一定临床效果，不过曾被寄予希望的羟氯喹临床效果不如预期。

“一些老药对（新冠病毒）已知靶点和已知机制有什么样的效
果，现在有了一些新的临床试验结果。”全球健康药物研发中心主
任、清华大学药学院院长丁胜对新华社记者表示，相关试验进展有
助于定义“老药”适用患者人群、实现更精准用药并提出新的组合
用药方式等。

丁胜也强调，“老药”毕竟不是针对新冠病毒开发的药物，科研
人员还是要利用已验证的靶点开发新的新冠特效药。基础研究领
域已为新冠药物研发积累许多，然而新药研发没有捷径，开发一种
全新药物到最终获批可能需要长达 10年的周期和数以亿计美元
的资金投入。针对新冠病毒的药物研发背后有特定的科学规律和
严密逻辑作为支撑，不可能一蹴而就。

据新华社合肥电（记者张
紫赟、杨丁淼）王文成，1973年6
月出生，生前任安徽省宿州市
公安局交警支队高速公路一大
队二中队中队长。

2014 年 4 月 11 日夜晚，王
文成接到报警，一辆轿车将一
位横穿高速的行人撞飞，生死
不明。“早1分钟找到人，就多一
分救助的希望。”赶到现场后的
王文成迅速指挥现场搜救。几
经周折，终于在路西侧几十米
外的地方看到疑似被撞的人。

王文成闻讯立刻从路的另
一侧赶来。因雨天湿滑，王文
成在翻越护栏的时候，从7米高
的桥面缝隙中跌滑坠落，断裂
的肋骨直接刺穿了肺部，内脏
受到重创造成大量失血，最终
抢救无效，因公牺牲。

“当时王队长明明可以多走

几十米绕过来，完全是救人心切
呀。”一同出警的牛金刚说。

自 1992年 4月参加公安工
作以来，王文成一直奋战在交
通管理工作第一线，长期坚持
路面执勤。每当遇有雨雪雾和
交通高峰时段，他总是冲锋在
前，保畅抢险。同事们已经记
不清有多少次在高速上王文成
把抛锚车辆中的病人或孕妇紧
急送往医院，或是冒着车辆爆
炸的危险，将交通事故中的伤
员转移到安全地带。

2015 年 5 月 19 日，王文成
被公安部追授“全国公安系统
二级英雄模范”称号；2015 年 6
月被评定为烈士。

“优秀共产党员对于群众
的困难别说尽力而为，而是要
全力以赴。”这是他常挂在嘴边
的一句话，也是他奉行的准则。

王文成：全力以赴 以身殉职
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